

8. Aktennotiz	Dorferneuerung Klingsmoos
Besprechung am 01.03.2016	

Projekt:	Dorferneuerung Klingsmoos, Gde. Königsmoos, Lkr. ND-SOB	
Arbeitskreise:	1 - 4	
Betreff:	1. Projekt Dorfladen 2. Sonstiges	
Ort:	Besprechungsraum „Alte Schule Klingsmoos“	

<p>Folgendes wurde besprochen und festgelegt:</p> <p>1. Projekt Dorfladen</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mit Herrn Ulrich Neumann von der Dienstleistungsgesellschaft für die Nahversorgung UG (DLGfN) wurde, in Vertretung von Herrn Gröll, der Entwurf für die Bürgerbefragung diskutiert und fertiggestellt, siehe Anlage Bürgerbefragung-Dorfladen. • Die Fragebögen werden am 18., 19. und 20. März verteilt und persönlich abgegeben. • Die Fragebögen sollen spätestens bis Freitag, den 08. April zurückgegeben werden. • Wenn es gewünscht wird, kann der Fragebogen auch wieder abgeholt werden. • Der Fragebogen wird als DIN A3 Falblatt erstellt und für die Rückgabe mit einem A5 Briefkuvert ausgeteilt. • Je höher der Rücklauf der Fragebögen desto aussagekräftiger ist eine Analyse. Der Rücklauf zeigt den Bürgerwillen und ist die Grundlage für weitere Entscheidungen. • Nach Auswertung des Fragebogens werden die Ergebnisse in einer öffentlichen Veranstaltung mit Vergleichswerten anderer Befragungen vorgestellt. • Bei positivem Ausgang der Bürgerbefragung wird eine Machbarkeitsstudie durchgeführt und ein Arbeitskreis gegründet. • Sollte auch die Machbarkeitsstudie positiv sein, wird ein Finanzierungsplan erstellt. 	
--	--

8. Aktennotiz

Besprechung am 01.03.2016

Dorferneuerung
Klingsmoos

- Bringservice: Hier kauft der Kunde im Dorfladen ein. Die gekaufte Ware wird ihm dann zugestellt. Gilt für Kunden die selbst keine Transportmöglichkeiten haben.
- Lieferservice: Hier bestellt der Kunde telefonisch oder über Internet. Lieferung der bestellten Ware erfolgt zu festgelegten Terminen.
- Fußläufig: Es gilt eine Entfernung von 500 bis 700 m in der zu Fuß eingekauft werden kann.
- Um den Bürger eine bessere Information über einen Dorfladen zu vermitteln, werden wichtige Punkte im nächsten Gemeindeblatt dargestellt.

Vorteile eines Dorfladen

- Ein wichtiger Aspekt für die Einrichtung eines Dorfladens ist das miteinander und füreinander. Es fördert und verbessert das Zusammenleben und den Zusammenhalt einer Dorfgemeinschaft.
- Der Dorfladen entwickelt sich zu einem attraktiven Mittelpunkt des Ortes und sichert ein Stück Lebensqualität.
- Die Persönlichkeit der Mitarbeiter/innen, sowie dazugehörige kleine, nett eingerichtete Cafénischen können dazu einladen.
- Der Dorfladen bietet viele Produkte aus der Region an. Dadurch entwickelt er einen starken Bezug zur Region.
- Der Dorfladen bietet ein Vollsortiment für den täglichen Bedarf zu konkurrenzfähigen Preisen an.
- Die Laien (Gesellschafter) selbst können mit planen. Dadurch erhält der Laden eine persönliche, individuelle und ortsgebundene Note, sein eigenes Gesicht.
- Der Dorfladen bietet heimatnahe Arbeitsplätze, die ortsüblich bezahlt werden.
- Bei Gründung einer Dorfladengenossenschaft, hat jeder Gesellschafter unabhängig von seiner Einlage, nur eine Stimme. Ein Gesellschafter haftet nur mit seiner Einlage.
- Ein Anteil in der Genossenschaft liegt voraussichtlich zwischen 200 und 400 Euro. Mehrere Anteile sind möglich.

8. Aktennotiz

Besprechung am 01.03.2016

Dorferneuerung
Klingsmoos

- Es wird von ca. drei Jahren Anlaufphase ausgegangen, bis eine schwarze Null geschrieben wird.
- Gründungen von Dorfläden werden auch finanziell gefördert.
- Der Dorfladen wird auch noch nach der Gründung von erfahrenen Beratern begleitet, die bereits mehr als hundert Läden erfolgreich unterstützen.

2. Sonstiges

Die vorgesehenen Sachstandsberichte der bisher vorgeschlagenen Projekte wurden aus Zeitgründen auf die nächste Besprechung verschoben.

Nächste gemeinsame Besprechung aller Arbeitskreise

Am Dienstag, den 26. April um 19.30 Uhr in der „Alten Schule Klingsmoos“.

Diese Aktennotiz gibt die Ergebnisse der Besprechung nach dem Verständnis der Verfasser wider. Eventuelle Einwände, Änderungs- und Ergänzungswünsche werden bis, bzw. sind beim nächsten Besprechungstermin anzusprechen. Sie werden, sofern erforderlich, ins neue Protokoll aufgenommen. Dann gilt diese Aktennotiz als verbindlich anerkannt.

Für die Richtigkeit des Inhaltes:

Hans Kiefer
Gesprächsleiter
Klingsmoos, den 01.03.2016